

no se corrijan las causas (política fiscal expansiva, exceso de controles, inseguridad jurídica), ningún aumento salarial logrará recuperar el poder de compra.

En un entorno así, pensar en que se dolarice la economía, incluyendo los salarios, no tiene mucho sentido. Para un país como Venezuela, que depende casi totalmente de los ingresos petroleros, la volatilidad de precios externos se traslada a la economía interna. Primero se requiere un flujo diversificado de ingresos en dólares y una política fiscal adecuada para reducir la inflación a niveles mínimos.

Mientras el gobierno usa el tipo de cambio oficial y ubica el salario mínimo como el más alto de la región, si se utiliza el dólar SIMADI se convierte en el menor. Una paridad teórica estimada a marzo alrededor de Bs. 25 (excluyendo primas de riesgo percibido y presiones por exceso de liquidez) lo coloca en un nivel bajo comparado con otros países. Se requiere entonces una política monetaria coordinada con la fiscal, frenando el principal incentivo a la expansión monetaria en la actualidad: el financiamiento a Petróleos de Venezuela (PDVSA) por parte del BCV.

Salario mínimo marzo 2015 expresado en USD

		Tipo de Cambio		
		Oficial	Paridad Est.	SIMADI
		6,30	25,00	200,00
USD		892,46	224,90	28,11
	Bs.		5.622,48	

Fuente: Instituto Nacional de Estadística (INE), Banco Central de Venezuela (BCV), cálculos propios

CESTA PETROLERA VENEZOLANA

	AL 01/05	AL 08/05	Var. %
Precio promedio semana (USD / b)	54,21	56,74	4,67%
Precio promedio anual (USD / b)	ND	46,99	ND

Fuente: Ministerio del Poder Popular para la Energía y Petróleo, cálculos propios

RESERVAS INTERNACIONALES

	AL 30/04	AL 06/05	Var. %
Reservas Int. Millones USD	19.024	18.718	-1,61%

Fuente: Banco Central de Venezuela (BCV), cálculos propios